



SGCAF - SCG



- Date de la sortie : **12/11/2023**
- Cavité / zone de prospection : **Les Eymards**
- Massif : **Vercors**
- Personnes présentes : **Francine, Fanny, Nadjia, Carine (DSPR) / Adeline, Cécile, Charles, Manu, Angeline, Pierre (SGCAF)**
- Temps Passé sous Terre : **5H**
- Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée **Initiation**
- Rédacteurs : **Francine Béal (association des sommets pour rebondir)**



Ce dimanche 12 novembre, c'était sortie spéléo avec le SGCAF. RV à 10h à Sassenage : Carine, Fanny, Francine, Nadjia et Adeline sont de la sortie, et nous aurons la chance d'être accompagnées par Angéline, Cécile, Charles, Manu, Pierre et Sevan : un guide par personne, le grand luxe ! Cécile a déjà prévu de "s'occuper" de Nadjia, car c'est une amie qui lui veut du bien ;)

On monte direction Lans-en-Vercors, la grotte des Eymards. Dans la voiture de Pierre, celles qui vont faire leur baptême de spéléo se posent des questions : va-t-on ramper, avoir chaud, avoir froid... Arrivés à l'entrée de la grotte, on s'équipe : combinaison, casque avec lampe frontale, baudrier, et on met nos pique-niques dans les sacs étanches (on a bien pensé à ne pas

prendre de salades dans des boîtes en verre, merci Carine ;) Il commence à pleuvoir : aucun scrupule à passer la journée dans une grotte !

Ça commence gentiment, pas de nécessité de ramper, ce qui rassure les débutantes (et les autres aussi sans doute !) Le 1er rappel arrive assez vite, et les 1ers tremblements et cris avec... Mais nos supers encadrants ont les mots pour nous rassurer, ainsi que les bonnes explications pour que tout se passe bien. On apprend les manipulations et les bons gestes à faire avec le descendeur et la corde, on respire fort et la 1ère descente se passe bien. On continue d'avancer, plus ou moins debout ou accroupis, et surtout comme on peut !

On s'approche du 2ème rappel, au "P30". "C'est quoi le P30 ? – un puits de 30m – ah d'accord !" Et c'est reparti pour les tremblements et les cris juste avant de "s'y jeter", mais quand on y est, quelle sensation !

On découvre peu à peu l'atmosphère incroyable qui règne dans les entrailles de la terre, avec ses roches pleines de calcite, aux formes et aux matières plus étonnantes les unes que les autres : les stalactites, les méduses, les draperies... Un paysage magique !

Quelques déambulations plus tard, on s'arrête dans la salle dite du Mont Blanc, magnifique draperie blanche, pour pique-niquer. Comme d'habitude, il y a toujours quelques tablettes de chocolat qui tournent en fin de repas, pour le plaisir de tout le monde.

Mais pas le temps pour une sieste digestive : on repart et on va cette fois découvrir la remontée, avec une poignée qui accroche la corde en montant, ou à l'aide d'une "pédale" et d'un bloqueur – c'est dingue l'ingéniosité de ce matériel pour nous faciliter la remontée ! Bon, ça n'empêche pas de nouvelles frayeurs (et encore quelques cris, oui oui), auxquelles nos encadrant.es savent répondre, en nous guidant patiemment, nous montrant où mettre le pied (voire nous offrant un genou pour pouvoir se propulser plus facilement !).

Nous voyons de nouveau le jour en sortant de la grotte vers 17h, ravies de cette découverte de nouvelles sensations, hors du temps. Après l'effort, le réconfort : ce pourrait être la devise de Carine, qui, comme d'habitude nous a régales de délicieux croquants, miam ! Sans oublier la délicieuse buchette de chèvre et les galettes apportées par Sevan, miam bis...

Voilà une journée qui nous laissera des souvenirs inoubliables de l'atmosphère de sous la terre... (et aussi de certains cris ;) Merci aux adorables encadrant.es du SGCAF !